

Chihuahua, Chihuahua, a 06 de marzo de 2015  
IFAI-OA/026/15

**CONFÍA EL IFAI QUE LEGISLADORES APROBARÁN LEY GENERAL DE  
TRANSPARENCIA DE VANGUARDIA: XIMENA PUENTE DE LA MORA**

- **La comisionada presidenta del IFAI aseguró que el papel de los órganos garantes será primordial para el diseño, conformación e instrumentación de un Sistema Nacional de Transparencia que aproveche al máximo el contenido de la nueva Ley**
- **Participó en el Primer Encuentro Regional Jurídico de la Región Norte de Consejeros y Comisionados de la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (COMAIP)**

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) confía en que los legisladores tomen en cuenta las voces de quienes se han manifestado a favor de una Ley General de Transparencia de vanguardia, que esté a la altura de la reforma constitucional, afirmó la comisionada presidenta, Ximena Puente de la Mora.

Al participar aquí, en el Primer Encuentro Regional Jurídico de la Región Norte de Consejeros y Comisionados de la COMAIP, en el que estuvo acompañada por el comisionado Oscar Guerra Ford, destacó que para lograr acuerdos y sinergias que permitan cumplir con la construcción del Sistema Nacional de Transparencia (SNT), es fundamental que los integrantes de la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (COMAIP) y del IFAI, integren un solo frente durante el debate legislativo, en torno al proyecto de la mencionada Ley General.

“La propuesta de Ley General de Transparencia y acceso a la información pública, que actualmente se debate en el Senado de la República, es fundamental para determinar el alcance de los principios que regirán el actuar de los órganos garantes, así como la capacidad con la que contaremos para hacer valer el ejercicio de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales a lo largo y ancho del país”, enfatizó.

Puente de la Mora dijo que el IFAI ha observado un incremento en el número de solicitudes de acceso a la información gubernamental que se registran en las entidades federativas, lo cual es consecuencia del buen trabajo que han realizado los órganos garantes para difundir la importancia de la transparencia como elemento fundamental de la vida democrática.

“Los invito a que enfrentemos juntos estos grandes retos refrendando nuestro compromiso con la sociedad y fortaleciendo nuestros canales de cooperación a fin de que los órganos garantes conformemos un frente unido que nos permita cumplir cabalmente con las importantes responsabilidades que nos han sido confiadas”, remarcó.

Lo anterior, manifestó, representa un gran reto y una gran oportunidad para expandir y consolidar las garantías y derechos de los individuos dentro del ámbito de competencia del IFAI y los órganos garantes.

“Hoy más que nunca, nuestro papel como órganos garantes será primordial para el diseño, conformación e instrumentación de un Sistema Nacional de Transparencia que aproveche al máximo el contenido de la nueva Ley para afianzar el ejercicio del derecho de acceso a la información y proteger los datos personales”, remarcó.

En ese sentido, hizo un llamado para no dar marcha atrás en los avances que ya se han logrado en la materia, ya que la tarea de dichos órganos no concluirá con la materialización de la Ley General, ni con la creación del SNT, sino que, por el contrario, marcará el inicio de una nueva etapa para la transparencia y la protección de datos en México.

Ximena Puente de la Mora subrayó que ese objetivo no puede ser exclusivo de los órganos garantes, sino que requiere también de la participación de la sociedad en su conjunto.

“Y por sociedad, me refiero a la sociedad civil, pero también a las instituciones académicas y de investigación; medios de comunicación; y, sobre todo, a los ciudadanos que día con día se muestran cada vez más dispuestos a dejar atrás el papel de espectadores para volverse actores destacados del destino de México”, precisó.

En el evento estuvieron presentes César Horacio Duarte Jáquez, gobernador del estado de Chihuahua; Javier Rascado Pérez, comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental de Querétaro (CEIGQRO) y presidente de la COMAIP; Enrique Medina Reyes, consejero presidente del Instituto Chihuahuense para la Transparencia y el Acceso a la Información Pública (ICHITAIP), y Andrés Miranda Guerrero, vicepresidente de la Región Norte de la COMAIP.

Asimismo, Gustavo Martínez Aguirre, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Chihuahua; José Miguel Salcido Romero, magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia del estado; Mario Trevizo Salazar, secretario general de gobierno estatal, y Eduardo Esperón González, secretario de Comunicación y Obras Públicas de Chihuahua.

En el marco de su estancia en Chihuahua, la comisionada presidenta, Ximena Puente de la Mora, participó también en la ceremonia de colocación de la primera piedra de la sede del ICHITAIP.